

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 100 (1955)
Heft: 5

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

Rédaction-Direction : Colonel-brigadier Roger Masson

Rédacteur-Adjoint : Major Georges Rapp

Administration : Lt-colonel Ernest Buettiger

Editeurs et expédition : Imprimeries Réunies S. A., av. Gare 33, Lausanne
(Tél. 23 36 33 — Chèq. post. II. 5209)

Annonces : Publicitas S. A., succursale, rue Centrale 15, Lausanne

ABONNEMENT : Suisse : 1 an Fr. 12.— ; 6 mois Fr. 7.— ; 3 mois Fr. 4.—
Etranger : 1 an Fr. 15.— ; 6 mois Fr. 8.— ; 3 mois Fr. 4.50
Prix du numéro : Fr. 1.50

Quelques réflexions sur le terrain : Objectifs topographiques, objectifs tactiques

Il n'empêche que les expressions « terrain dominant, couverture de la position, clé de pays, etc... » dans la mesure où elles se fondent sur la nature de la position dominante ou inférieure, ne sont en général que des écorces vides, sans le moindre noyau.

CLAUSEWITZ

Dans les batailles de l'antiquité, le rôle que jouait le terrain, au point de vue tactique, était en général infime. Il va de soi que le commandant en chef ne choisissait pas comme champ de bataille un terrain marécageux ou coupé qui aurait gêné le combat et handicapé les évolutions, les mouvements, mais qu'il arrêtait son choix sur un espace relativement plat, solide, et qui permettait la mise en ligne de son armée.

Mais le terrain ne constituait en tout cas pas un but, un objectif : l'armée ennemie, sa mise hors de combat, sa destruction, était le but unique de chaque parti.

Dans les batailles de l'époque héroïque de notre histoire militaire, si le terrain joue un rôle lorsque nos troupes sont sur la défensive — à Morgarten, par exemple, la configuration